

Fecha: 03-02-2026
 Medio: El Mercurio de Valparaíso
 Supl.: El Mercurio de Valparaíso
 Tipo: Noticia general
 Título: Inscriben candidatura de Bachelet a la ONU y Kast evita pronunciarse

Pág. : 5
 Cm2: 459,9
 VPE: \$ 1.105.957

Tiraje: 11.000
 Lectoría: 33.000
 Favorabilidad: No Definida

Inscriben candidatura de Bachelet a la ONU y Kast evita pronunciarse

POLÍTICA. Presidente Boric lo anunció con respaldo de Brasil y México. Diputados de derecha esperarán lo que diga Kast.

Cristián Rojas M.
 cristian.rojas@mercuriovalpo.cl

El Presidente Gabriel Boric oficializó ayer la candidatura de la expresidenta Michelle Bachelet a la Secretaría General de la Organización de Naciones Unidas (ONU), y lo hizo con el respaldo de Brasil y México. No obstante, el actual secretario general de la ONU, António Guterres, se mantendrá en el cargo hasta el 31 de diciembre, por lo que será el próximo Gobierno, en caso que así lo decida el Presidente electo, José Antonio Kast, el que deberá seguir impulsando la candidatura.

De este modo, la candidatura de Bachelet ya está inscrita en la sede de la ONU, y al respecto, Boric comentó que está "respaldada por una trayectoria impecable y ampliamente valorada en el mundo, marcada por el compromiso con la democracia, con la defensa irrestricta de los derechos humanos y el fortalecimiento de instituciones".

31
de diciembre de 2026
 es la fecha en que dejará su cargo el actual secretario general de la ONU.

El Jefe de Estado agradeció "el apoyo, la convicción, el coraje del Presidente Lula y de la Presidenta Claudia Sheinbaum por el apoyo que hoy le brindan a nuestra querida expresidenta Michelle Bachelet" y agregó que "nuestras naciones, a través de este acto, manifiestan su voluntad común de contribuir a la gobernanza global y al fortalecimiento del multilateralismo y esta candidatura expresa a la vez una esperanza compartida, que América Latina y el Caribe hagan oír su voz en la construcción de soluciones colectivas a los tremendos desafíos de nuestro tiempo".

Por su parte, la expresidenta Bachelet dijo sentirse "honrada" y destacó "lo que significa que esta candidatura sea inscrita por tres países, porque refleja un compromiso compartido y renueva la esperanza de que podamos trabajar juntos por objetivos comunes".

KAST NO SE PRONUNCIÓ
 El Presidente electo, José Antonio Kast, estuvo ayer en Viña del Mar, visitando a los damnificados del megaincendio, donde señaló que "en esta fecha sólo debemos ocuparnos de las víctimas de la catástrofe como la que se vive

aquí y no destinar hoy día ningún momento a no pensar en eso. Estamos todavía con una contingencia muy grave en el sur. Espero que las autoridades que hoy día tengan que dirigir el país estén dedicados a solucionar la contingencia".

"Yo no tengo por qué pronunciarme si es acertado o no acertado lo que ha hecho el Presidente de la República. Lo único que puedo decir: Chile está viviendo una emergencia, y la emergencia está en Chile, están en el Biobío, está en la comuna de Maipú, está aquí en Viña del Mar, esa es la contingencia y la urgencia de Chile. Uno tiene que ver dónde prioriza. Nosotros hemos priorizado esta fecha para recordar, para acoger el dolor de las personas", sentenció Kast.

DIPUTADOS A LA ESPERA
 La diputada republicana Chiara Barchiesi dijo compartir "plenamente lo señalado por el Presidente electo durante su visita a Villa Dulce, a dos años del megaincendio: Chile enfrenta hoy múltiples emergencias de gravedad en distintas zonas del país, y esa es la prioridad. La urgencia está en atender la contingencia en acompañar a las familias que están sufriendo. En línea con lo



EL PRESIDENTE GABRIEL BORIC OFICIALIZÓ AYER LA CANDIDATURA DE BACHELET AL MÁXIMO CARGO DE LA ONU.

"El Presidente electo ha dicho que, tal como corresponde, esto lo podrá abordar él desde el 11 de marzo y así se hará".

Luis Sánchez
 Diputado (Partido Republicano)

"Voy a apoyar la decisión final que tome José Antonio Kast una vez que asuma la presidencia del país".

Andrés Celis
 Diputado (RN)

Michelle Bachelet. Por lo mismo, y en lo personal y como diputado, lo único que yo puedo adelantar es que voy a apoyar la decisión final que tome José Antonio Kast una vez que asuma la presidencia del país en cuanto a si va a apoyar o no la candidatura de Michelle Bachelet".

En esa línea, adelantó que "él va a contar con mi apoyo si finalmente él se suma a esa candidatura, y si finalmente él considera que no es lo mejor para el país, también él va a contar con el respaldo mío".

El diputado republicano Luis Sánchez planteó que "la política exterior del país corresponde al Presidente de la República, que sigue siendo el Presidente Boric. Él ha decidido hacer esto sin mayor diálogo con otros sectores políticos y eso es su facultad y decisión. El Presidente electo ha dicho que, tal como corresponde, esto lo podrá abordar él desde el 11 de marzo y así se hará".

manifestado por el Presidente electo, a quienes lo acompañamos no nos corresponde pronunciarnos sobre este tema antes del 11 de marzo. Hoy la urgencia está en Chile".

Para el diputado Hotuti Teao (indep./UDI), "la decisión de impulsar formalmente la candidatura de Michelle Bachelet a la Organización de las Naciones Unidas es una definición que el Presidente electo debe definir. Resulta cuestionable que sea el Presidente Gabriel Boric, a semanas de concluir su mandato, quien avance en una nominación de es-